
令和６年度「理科モデル授業オンライン研修会」合同研修会アンケート結果 

 

質問７ 本日の研修会の内容について、ご意見やご感想、ご質問など 

［教員］ 

・今年も、素晴らしい講師の方々の御講義で、大変勉強になった。教材の紹介だけではなく、その教材

を活用した具体的かつ本質に迫る授業展開をお示しいただけたことが、大変よかった。特に、第４セ

ッションの武藤先生がおっしゃっていたように、得てして新たな教材を開発したり教えてもらったり

すると、それを使うことが目的となってしまい、子供たちの思いや考えがおざなりになってしまう授

業になりがちである。今回の研修会が、単なる授業の How To を学ぶ研修会ではないといった点が、

大変よかった。今回はオンラインでの参加でしたが、不自由に感じることのない運営をありがとうご

ざいました。(小学校５年以上 10 年未満) 

・とてもためになった。実際に困ったことやこれから取り組む単元について、ベテランの先生方の実践

を知ることができてよかった。(中学校５年未満) 

・授業で実践したい教材が多くあり、とても勉強になった。(中学校５年以上 10 年未満) 

・熟練の先生方のこれまでの実践を聞くことができ、また、体験することができ、大変有意義な時間を

過ごさせていただいた。 (小学校５年以上 10 年未満) 

・本日は貴重な時間を会場にて過ごすことができた。子どものことを中心に学習を考えるためにも、教

材研究が大事であることがわかった。今後もまた参加したいと思う。 (小学校５年以上 10 年未満) 

・様々な具体的な教材について学んだり、その場で作ったりでき、すぐに実践に活かせる内容で良かっ

た。(小学校５年以上 10 年未満) 

・理科授業への思いや教材への思いを肌で感じることができた。このような実践を自校でも取り入れて

みることで、どのような反応があるのか気にしながら聞いていた。 (小学校 10 年以上 20 年未満) 

・どちらの会場でも演習ができるように材料や器具の準備がしてあり、大変感謝する。準備は大変だっ

たと思うが、とても有意義な研修ができた。中村先生、小倉先生や発表者の皆様だけでは無く、陰で

支えてくださっている学生の皆様にも感謝している。(小学校 10 年以上 20 年未満、中学校５年以上

10 年未満) 

・大変よい刺激となった。 (小学校 10 年以上 20 年未満、中学校 10 年以上 20 年未満) 

・今回の実践を参加者としてどう転移（活かしていくか）まで考えることができたので非常に勉強にな

った。授業者としても呼んで頂けるように実践を積んでいきたいと思う。(中学校５年未満) 

・自分がいる会場だけでなく、別会場で行われていることを、体験することができるのは非常によかっ

た。今日学んだことを、夏休み明けからの授業でぜひ実践したいと思った。(中学校５年未満) 

  



［学生］ 

・教材開発の意義がよくわかった。教材が一人歩きにならないような教材開発を行いたいと思う。（教

員志望） 

・どなたの講義もとても参考になるものだった。（教員志望） 

・４人の先生方の、勉強になる教材提示だった。（教員志望） 

・各先生方がどのようなことを大事にされているのか、その思いを大切にして授業を考えていることが

伝わり非常に興味深かった。特に友納先生の実験で意識すべきことを実践することが出来て非常に勉

強になった。（教員志望） 

・授業形式ではなく、今までの経験から得られたことから生み出された教材を知ることができ、とても

貴重な時間であった。（教員志望） 

・４人の先生方がそれぞれ子どもの学びへの想いを持っており、子どもが理科を楽しいと思えるように

教材研究をされていることがわかった。また、教材研究をする際は、きちんと目的を持ち、教師の自

己満足にならないようにしなければならないと改めて感じることができた。（教員志望） 

・自分の校種、教科でも扱えるような内容、そして自分には今までになかった考え方を知ることができ

大変よかった。（教員志望） 

・ニンニクの細胞分裂の観察がとても参考になった。特に混合液を用いた固定と染色の両立は実際に行

っていきたい。（教員志望） 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


